

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, sábado 2 de Febrero de 1901

NUMERO 515

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO
A LA OPINIÓN PÚBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MUY BARATO

Se vende un billar pequeño, propio para negocio, con buenas pizarras y todos sus útiles, los que están lo mismo que el billar, en perfecto buen estado.

Puede verse en el Club de Amigos de esta ciudad en donde se informará del precio y condiciones.

Heredia, enero de 1901.



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

REMATE DE PRENDAS

El viernes primero de Febrero próximo, á las siete de la noche y en el local de *Las Tres Bolas de Oro* se dará principio al remate de las prendas cuyos plazos no se hayan renovado.

San José, 21 de enero de 1901.

Francisco González B.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, febrero 2 de 1901

La Directiva Provisional del Partido Republicano se ocupa actualmente en estudiar, de acuerdo con las ideas del candidato, las bases del Programa que ha de publicarse en breve.

Mientras ese trabajo se termina, nos es grato comunicar al público que han sido considerados y resueltos los principales puntos relativos á la cuestión económica tan interesante en todo tiempo para el país. pero más hoy, que se ve afligido por una crisis alarmante, y que han sido adoptadas ya las siguientes conclusiones:

- 1ª.—Suprimir el impuesto que grava la exportación de café.
- 2ª.—Mantener la política existente desde 1884, que condena la emisión de billetes por el Gobierno.
- 3ª.—No otorgar á ninguna institución Bancaria concesiones ó privilegios que la coloquen en condición mejor que la que gozan las demás de su clase.
- 4ª.—Mantener el régimen monetario sobre base de oro.
- 5ª.—Reducir los gastos de la Administración á fin de que puedan disminuirse las contribuciones ó darse un fuerte impulso á las vías de comunicación.
- 6ª.—Prestar todo apoyo á la agricultura, al comercio é industrias nacionales.

TOBIAS ZUÑIGA,
Presidente.

VIDAL QUIRÓS, F. MONTERO BARRANTES,
Srio. Srio.

**EL REQUIEM
DE MOZART**

Un día en que Mozart estaba sumido en profunda meditación, oyó una carroza detenerse ante su puerta. Le anuncian un desconocido que desea hablarle; lo hacen entrar; es un hombre de cierta edad, nobles modales é imponente aspecto: "Es-

toy encargado, señor, por una persona de mucha importancia, de venir á encontraros.—¿Quién es esa persona? interrumpió Mozart.—No quiere darse á conocer.—¿Está bien! ¿y qué desea?—Acaba de perder una persona queridísima, cuya memoria le será eternamente preciosa; desea celebrar su muerte todos los años con un servicio fúnebre solemne, y os pide componer un Réquiem para tal acto." Siéntese Mozart vivamente impresionado por esas palabras, por el tono grave en que han sido dichas, por el aire misterioso de que parece estar envuelta la aventura y promete componer el Réquiem.

El desconocido agrega: "Desplegad en la obra todo vuestro génio; trabajáis para un entendido en música.—Tanto mejor.—¿Cuánto tiempo necesitáis?—Cuatro semanas.—Pues bien, volveré dentro de cuatro semanas. ¿Cuál es el precio de vuestro trabajo?—Cien ducados.—El desconocido los cuenta sobre la mesa y sale. Mozart permanece algunos momentos sumido en hondas reflexiones y pide poco después pluma, tinta y papel y no obstante la oposición de su mujer, se sienta á escribir. Su fogosísima tarea duró varios días; componía noche y día con un ardor que parecía aumentar á medida que adelantaba; pero su cuerpo ya débil no pudo resistir tal entusiasmo: una mañana cayó desmayado y hubo de suspender el trabajo. Dos ó tres días después, cuando su mujer deseaba distraerlo de los sombríos pensamientos que lo acosaban, le contestó: "Estoy seguro, es para mí el Réquiem que compongo; será ejecutado durante mis exequias mortuorias." Nada ni nadie pudo desprenderlo de esa idea.

A medida que trabajaba, sentía disminuir sus fuerzas y su partición adelantaba con lentitud. Las cuatro semanas vencieron y el desconocido se presentó en su casa puntualmente.—"Ha sido imposible, dijo Mozart, mantener mi palabra.—Estad tranquilo, ¿cuánto tiempo necesitáis aún?—Cuatro semanas; la obra me ha inspira-

do más interés del que pensaba y héla desarrollado más de lo que deseaba.—En ese caso, justo es aumentar los honorarios; he aquí cincuenta ducados más.—Señor, dijo Mozart profundamente extrañado, ¿por ventura, quién sois?—No es cosa que importa: volveré dentro de cuatro semanas."

El pobre Mozart se encaprichó en la idea de que aquel desconocido no era un sér ordinario, de que tenía seguramente relaciones con el otro mundo, desde el cual había venido para anunciarle su muerte. Con tan lúgubre pensamiento se aplicó en cuerpo y alma al Réquiem, que miraba como el monumento más duradero de su génio.

Durante su acongojada labor, tuvo varias veces alarmantes postraciones. Al fin la obra fué terminada antes de cumplirse las cuatro semanas. El desconocido volvió el día fijado, pero Mozart ya no existía.

Su carrera fué tan corta como brillante, murió á los treinta y seis años; pero en tan poco tiempo se hizo un nombre que no perecerá mientras haya almas sensibles.

DE STENDHAL

CABLES

Londres, 30.—Se ha nombrado consejero legal al gobierno del Transvaal á Mr. Salomón quien desempeñó la cartera de procurador general en el ministerio de la Colonia del Cabo durante la admon. de Mr. Shdrein. El nombramiento causa satisfacción porque demuestra el deseo del Gobierno imperial de conciliar á los holandeses.

París, 30.—Se anuncia el próximo enlace de Mr. Dechanel presidente de la cámara de diputados con Mlle. Price hija del diputado del mismo apellido y nieta del difunto Camilo Doucet, quien era secretario perpetuo de la academia Francesa.

Viena, 30.—Los actuales acontecimientos en Inglaterra han despertado gran interés en los países que forman la triple alianza. Las palabras que el rey Eduardo dirigió al emperador Guillermo se consideran como prueba de la existencia de algún pacto permanente entre Inglaterra y Alemania. No es muy remoto de que existe un tratado anglo alemán. Se cree

que motivos políticos impiden la publicación del referido tratado.

Berlín, 30.—Las autoridades Prusianas en las provincias polacas han descubierto pruebas de que existen sociedades muy secretas cuyo objeto es fomentar un movimiento revolucionario. Se han hecho varios arrestos en Posen.

Habana, 30.—Los trabajos de la convención constitucional, están procreando rápidamente con la discusión de la carta fundamental de la República que el comité central cometió. Se presentaron varios argumentos referentes á la responsabilidad del presidente de la República por crímenes cometidos contra el estado y relativo al modo de juzgarlo por tales ofensas. Opinaba Rivera que el presidente deberá ser responsable por cualquiera información á la ley. Nuñez y Rafael Portundo sostuvieron que se debe hacer responsable solamente por actos de traición cometidos contra el Estado, La mayoría de los miembros de la convención favorecen la opinión de Nuñez y Rafael Portundo. El Senado tiene autoridad para juzgar al Presidente por actos de traición; siendo el castigo la retirada de la presidencia. Esto sin embargo no revoca el derecho de los tribunales de juzgar al Presidente. A la cuestión de la carta fundamental se le agregó un artículo por el cual el Gobierno tiene el derecho de expulsar del país á cualquier extranjero que el Gobierno considere pernicioso.

París, 30.—Parece que ha llegado á su fin la huelga de los empleados del ferrocarril subterráneo. Anoche los representantes de los huelguistas tuvieron una conferencia con el Alcalde en la casa del ayuntamiento y se llegó á un arreglo respecto á todos los puntos en disputa. Probablemente comenzarán mañana á trabajar.

Washington, 30.—No se puede exagerar la seriedad con que el gabinete discutió hoy la situación cubana; la justa adopción de la constitución por la convención cubana hace absolutamente necesario que los Estados Unidos resuelvan la cuestión de las relaciones que han de existir entre aquella isla y este Gobierno. Reina la opinión aquí de que cualquiera que sea el Gobierno que se establezca en Cuba los Estados Unidos han de ejercer una influencia restringente sobre la isla y sus habitantes. El carácter exacto de estas relaciones, desde el punto de vista internacional ó legal, es difícil fijarlo todavía, pero se puede decir que el poder

que ejercerá este Gobierno no tendrá la forma de protectorado.

Londres, 30.—Comentan los periódicos de esta mañana la redacción de la proclama del rey que sir Alfredo Milner hace publicar en Pretoria, el lunes, la cual dice que el rey Eduardo VII es supremo señor del Transvaal. La opinión general es que una frase rara ha de tener ningún sentido significativo. Opina el *Daily News* que el Gobierno desea dejar franca la retirada, de consiguiente no desea anunciar más que la Gran Bretaña es la potencia suprema del Sur de Africa.

Londres, 30.—Informa Kitchener bajo fecha 29, de Pretoria, que Dewet fué atacado por Knox en un punto situado á 40 millas al Norte de Thabanchu. No hay pormenores. Es la intención de Dewet de tratar otra vez de invadir á Colonia del Cabo. Smith Doorien ha regresado de Carolina, habiendo esparcido á los Comandantes boers que concentrábanse en esa vereda. Una fuerza de boers penetró esta mañana á la villa de Boysbu y dañaron la maquinaria dos minas. La fuerza británica que la sacó capturó á su comandante General Parais. Dice un despacho de Chanwillen, fechado el 29, que la columna de Boethune, después de una marcha forzada, se juntó con la de Delisbury; se ha hecho cargo del mando de ambas columnas. Bethune es el designado para la ardua tarea de sacar á los boers de la colonia del Cabo. Notician de Carnawan que los boers se hallan atrincherados en Calvina cuyo distrito les sirve de base pues obtienen sin dificultad abastecimientos remonta. Anuncian de Calenta que Kithale desea enviar 10 mil prisioneros boers á la India.

Londres, 30.—La tropa antillana negra que se halla acuartelada en Santa Elena se amotinaron á principios de este mes, atacaron la ciudad y aterrorizaron á los habitantes.

El motín fué sofocado á punta de bayoneta. El censor telegráfico suprimió la noticia por cable.

Cowes, 30.—Hoy se expidió un boletín anunciando que el duque de York padece de un ataque de sarampión alemán. Su condición es satisfactoria pero no podrá participar en los funerales de la reina. El emperador Guillermo y el duque de Connaught dormirán á bordo del Imperial Hohenzollern la noche del miércoles. El rey y la reina y demás miembros de la familia real dormirán á bordo del Yate real Victoria and Albert. Se está construyendo una

cámara mortuoria sobre el alcázar del Yate Albert; se están tomando todas las precauciones posibles para evitar algún fracazo en la procesión fúnebre el viernes. La guardia de la reina ensayará otra vez hoy los regimientos militares en las calles angostas de aquí. La policía se cree continua tomando las mismas rigurosas precauciones para la adecuada protección de la persona de S. M. imperial de Alemania. Cada lancha de vapor que se arrime á tierra está examinada rigurosamente. Las entradas á Osborne House también están bien vigiladas. Las autoridades sin embargo no creen que habrá concurrencia de criminales extranjeros. El teniente Gubnor. de la isla á expedido orden cerrando todos los establecimientos de comercio desde las 12 m. hasta las 4 p.

Londres, 30.—El rey del Portugal acompañado de un gran séquito llegó aquí procedente de Dover donde le fué á encontrar el ministro del Portugal. El príncipe Cristian de Schleswig Holstein le recibió en la estación de Victoria y le entregó una carta autografa del rey Eduardo. En la tarde el rey Eduardo hizo una visita al rey Carlos.

CRONICA MENUDA

Telegrama de Cachi

Enero 31 de 1901.

Á Adán García:

A la una de hoy se incendió un rancho, con tres niños dentro, quedando convertidos en cenizas.

Servidor,

ELOY GOTAY F.

Ayer circuló el primer nº de *El País*.

Enviamos al colega nuestro afectuoso saludo y el deseo de que tenga larga y próspera vida.

Una idea lanza en *El País* don Manuel González Z.

Propone el articulista que se establezca una sociedad de gratitud con fondos de protección para nuestros maestros. Proponiéndonos estudiarla después, la consideramos digna de apoyo.

Hoy sale con dirección á Méjico nuestro distinguido amigo el apreciable caballero don Ignacio Zapiain.

Lleva el viajero datos importantísimos de nuestro país y creemos sabrá realizar las apetecibles relaciones entre estas dos naciones amigas,

Deseamos al señor Zapiain un feliz viaje y muchos recuerdos para nuestra Patria.

Murió doña Julia Solís de Conejo, esposa que fué de don Francisco Conejo. Enviamos nuestro más sentido pesame á la apreciable familia.

Hay que probar los cigarrillos 'HENRY CLAY' que acaban de llegar, pues in-

cuestionablemente son los mejores que han venido al país.

Prueba hace fe!!!

Llegó antier á la ciudad de Heredia el doctor don Carlos Pupo, joven muy apreciable por sus dotes intelectuales y por su aplicación al estudio.

Viene de la Universidad de Ginebra donde ha hecho lucidos estudios

Nos complacemos en saludarle y en presentar á su distinguida familia nuestra más cordial felicitación.

A Escasú se fué á veranear la estimable familia de don Tobías Solís.

Les deseamos salud y alegría sin término.

VARIEDADES

CURIOSIDADES.

Las monedas chinas tienen un agujero cuadrado en el centro, que permite á sus dueños llevarlas ensartadas en cordeles.

—Los teatros son libres en la India. Generalmente un drama dilata allí 7 noches.

—Los duelos son más abundantes en Italia que en ningún otro país de Europa. El año pasado hubo en dicho país 2,400 duelos de los cuales 480 tuvieron resultado fatal.

—El Crucero más veloz del mundo es *H. Variag* de la armada rusa. Puede hacer hasta 27,25 millas per hora.

—Una estra produce un millón de hijos en un año.

—No deja de ser consolador el hecho de que se gasta más acero en la fabricación de plumas que en la de armas. Una tonelada de acero produce 10,000 gruesas de plumas de escribir.

Se usan diariamente en el mundo 3.500,000 plumas de acero

—Lord Byron recibió £ 5,000

por Childe Harold y £ 3;600 por su famoso "Don Juan."

—El número de campanas que hay en Pekín es de siete y pesan juntas 120,000 libras.

—El Chino más rico en América es Chin Tan Sum y reside en S. Francisco de California. Llegó allí hace treinta años y su primer oficio fué el de cocinero de una familia rica, donde después de servir algunas años, logró reunir los primeros \$ 20 que en sus manos se multiplicaron hasta hacerse multi millonario.

CONTRA EL ALCOHOL.

En París andan fijando en las paredes en los mingitorios, en los pedestales de estatuas, etc.; papeletos engomados idénticos á los que hace poco empleaban los comités políticos; sólo que en vez de llevar inscripciones como éstas: *Viva el Duque de Orleans!*, ó *Viva el príncipe Napoleón*, los papeletos susodichos contienen sentencias como las siguientes:

—“El alcohol causa en nuestros días más estragos que la peste, el hambre y la guerra” (*Cladstone*.)

—“El alcohol no es digestivo ni aperitivo. De cualquier modo que se le considere, el alcohol no es más que un veneno” (*Francisco Sarcey*.)

—“¿Sabes lo que bebe ese hombre en la vacilante copa que tiene en su mano trémula? Las lágrimas, la sangre, la vida de su mujer y de sus hijos!” (*Lamennais*.)

—“El alcohol no da salud, ni fuerza, ni color ni alegría: hace daño simplemente.” (*León Tolstoi*.)

La sociedad antialcohólica es la que se ocupa en hacer esta propaganda.

Clasificador vende uno en buen estado don Jenaro Morales. Heredia.

ENCUADERNACION

He agregado á mi Librería un

TALLER DE ENCUADERNACION

que pongo á disposición para los trabajos del ramo.

Antonio Lehmann.

HENRY CLAY

✱ Los mejores cigarrillos de La Habana ✱

SEGÚN la última estadística de tabaco de La Habana, el consumo general de éstos cigarrillos fue de 54 p^o correspondiendo el resto á todas las demás marcas. Esta es la mejor recomendación!!!

GREGORIO SANTISTEBAN.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas espanolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de navidad á precios de quemazón

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido *juguetes* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internaceonal

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Se necesitan dos Barberos

¡¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Boza. Informes en esta Redacción

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

Excursión de 4 semanas—(Primera semana de Febrero)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la linea de vapores de la *United Fruit Co.*—Viaje de ida y vuelta, \$ 60.00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *BOVERLY*, *ANSELM* y *OLYMPIA*. Para pormenotes dirigirse á esta Compañía.

San José, enero de 1901.

JOHN M. KEITH,

Manager.

TERRENO DE AGRICULTURA

Necesito y pido en arrendamiento en la República. Deseo tenga un cuarto de habitación para una familia poco numerosa.

Dirigirse á esta Redacción

Mathias Dunikans.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

TURNO DE LA MERCED. El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en esta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favoe de la construcción de este templo de la capital.

MÁXIMO CHAVES,—Srio. de la Junta.

SE ALQUILA en Cartago la casa de habitación del Licenciado don Manuel V. Jiménez.

OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de *La Revista* se darán informes.

VENDO

Un Billar en perfecto buen estado.

Para informes y condiciones entenderse con

PÍO ACUÑA.

RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el asco como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRETO Y HORAS A COMODIDAD.

IMP. LA REVISTA. PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.